

Saison de la Création

Le 4 octobre, fête de la saint François d'Assise, s'est achevée la saison de la Création qui avait débuté le 1^{er} septembre. Ce temps est consacré à la sauvegarde de la création, à la sauvegarde de la maison commune selon les termes de l'encyclique du Pape François, *Laudato Si'*.

Cette initiative est née sous l'impulsion du patriarche œcuménique Dimitrios 1^{er} en 1989. En 2001, le Conseil des Églises Européennes inscrit dans ses propositions l'institution d'une journée œcuménique de prière pour la sauvegarde de la création. C'est en 2007, que le rassemblement œcuménique de Sibiu étend ce temps de prière jusqu'au 4 octobre. En 2015, le Pape François invite tous les fidèles de l'Église catholique à s'associer à la prière pour la sauvegarde de la création.

En notre diocèse, le synode a porté toute notre attention sur la crise écologique dans un acte supplémentaire. Nous lisons dans les Actes Synodaux : « *Je m'associe pleinement aux membres de l'assemblée synodale pour inviter chacune et chacun à prendre conscience de l'urgence liée à la crise écologique.* » Une nouvelle responsable du service diocésain de l'écologie intégrale et du développement durable a été missionnée. Elle découvre l'importance et la grandeur de sa mission.

L'Escale Jeunes a officialisé son appartenance au réseau Église verte. Des paroisses, des services, des mouvements et les maisons diocésaines ont initié ce travail de labellisation Église verte. Nous sommes au début d'un temps qui nous engage à tous les efforts nécessaires pour prendre soin de notre planète et des habitants qui la peuplent.

Lors de l'assemblée des évêques de novembre 2020, nous nous pencherons sur la dimension de l'agriculture et de l'alimentation dans une attention écologique. Le thème défini prend pour titre : « *Cultiver la terre et se nourrir* ». Deux invités de chaque diocèse prendront part à la réflexion de l'Église de France.

La fin de la saison de la Création n'est pas la fin de nos actions en faveur de la terre et de ses habitants. Nous sommes engagés sur un processus long. Ne baissons pas les bras ! Avançons pas à pas sur ce chemin si vital pour l'avenir de notre mère la terre et de ceux qui y vivent.



† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

+ 